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Lula participa de assinatura de 
concessão no Porto de Itaguaí

Calor levou mais de 5 mil pessoas a 
buscar atendimento no Rio em 2025
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Volta Redonda 
abre inscrições 
para cursos 
profissionalizantes 
gratuitos

Danilo e 
Wesley 
estreitam 
laços no 
Flamengo 
e criam 
expectativa de 
repetir Seleção

O calor no Rio de Janeiro 
já levou mais de 5 mil pes-
soas a buscar atendimento 
médico em unidades do Sis-
tema Único de Saúde (SUS) 

desde o início de 2025, 
segundo dados da Secreta-
ria Municipal de Saúde (SMS-
-RJ). A soma inclui quem pro-
curou redes de urgência e 

emergência, considerando 
as Unidades de Pronto Aten-
dimento (UPA), as Coordena-
ções de Emergência Regional 
(CER) e os hospitais.

No mês de janeiro, a 
secretaria estima que 3 mil 
pessoas foram atendidas por 
complicações em decorrên-
cia do calor intenso. Já nos 

primeiros 18 dias de feve-
reiro, cerca de 2,4 mil pes-
soas já foram atendidas em 
unidades de emergência do 
SUS na cidade.
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Governo destina R$ 3 bi 
para criação e expansão 
de centros de inovação

Mangueira: enredo 
vai mostrar 
permanência da 
cultura Bantu no 
Rio de Janeiro
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Escola da 
Praia Brava 
passa por 
reestruturação 
elétrica

Guarda 
Ambiental de 
Nova Iguaçu 
combate dois 
incêndios 
florestais 

Cláudio Castro anuncia novo modelo de 
financiamento para o Carnaval de 2026

De acordo com a 
prefeitura, agora, a 
unidade possui nove 
salas climatizadas. No 
entanto, o funciona-
mento ainda não ocorre 
em sua capacidade total 
devido à necessidade de 
aumento de carga, que 
depende da concessio-
nária de energia Enel. 
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AJUSTES NO SOM 
E LUZ DA SAPUCAÍ 
PARA O CARNAVAL

Estudantes apontam impactos do Pé-de-Meia

Lula recebe indígenas do Xingu 
e promete visita ao território

Começaram ontem (20/2), 
os ensaios para os ajustes do 
som e luz das escolas que vão 
desfilar no grupo especial na 
Marquês da Sapucaí. A progra-
mação para colocar o carro de 
som e equipamento de luz de 
acordo com cada escola vai até 
domingo.  

Nos últimos anos o carro de 
som tem sido o “calcanhar de 
Aquiles” para LIESA. Em 2024 
em pleno o desfile o som falhou 
atrapalhando a performance de 
várias escolas. 

Nesse ano na primeira fase 
do ensaio técnico não foi dife-
rente. Houve falhas com troca 
do caminhão de som pois a 
bateria que alimentava o equi-
pamento de som acabou. Essa 
falha constante está diminuído 

o brilho do espetáculo. 
A programação para o teste 

de som e luz é a seguinte: quinta 
feira (20 de fevereiro) 20h – Uni-
dos de Padre Miguel;21h30- 
Unidos da Tijuca;23h – Moci-
dade Independente. 

Sexta feira (21 de fevereiro) 
-20h-Paraiso de Tuiutí;21h-
30-Beija Flor;23h – Mangueira 

Sábado (22 de fevereiro) - 18h – 
Lavagem;20h – Vila Isabel;21h30 
– Portela;23h- Salgueiro 

Domingo (23 de fevereiro) 
- 20h – Grande Rio;21h30 – 
Imperatriz Leopoldinensr;23h 
– Viradouro 

Vamos torcer que a empresa 
de som coloque técnicos a 
altura para que seja feito uma 
boa equalização, e fique bom 
para todas as escolas. 
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O presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva recebeu um grupo 
de indígenas da etnia Yawala-
piti, um dos 16 grupos étnicos 
que habitam à Terra Indígena 
do Xingu, no Mato Grosso. O 
encontro ocorreu na quinta-
-feira (20), no Palácio da Alvo-
rada, onde Lula cumpriu agenda 
pela manhã.

Durante o encontro, segundo 
nota do Palácio do Planalto, o 

presidente discutiu temas per-
tinentes ao território, como 
segurança alimentar, mudan-
ças climáticas e fortalecimento 
das culturas. A TI do Xingu 
ocupa uma área de mais de 
2,6 milhões de hectares, em 
uma zona de transição entre 
o Cerrado e a Amazônia, onde 
vivem mais de 5,5 mil indígenas 
de diferentes etnias: Yawalapiti, 
Aweti, Ikpeng, Kaiabi, Kalapalo, 

Kamaiurá, Kĩsêdjê, Kuikuro, 
Matipu, Mehinako, Nahukuá, 
Naruvotu, Wauja, Tapayuna, 
Trumai e Yudja.

Participaram do encontro o 
Cacique Tapi Yawalapiti, Anuiá 
Yawalapiti (coordenador do 
Pontão de Culturas Indígenas), 
Lappa Yawalapiti (coordenador 
do Pontão de Culturas Indígenas) 
e Juliano George Basso (coorde-
nador da Aldeia Multiétnica).

Ainda de acordo com o Pla-
nalto, Lula se comprometeu em 
visitar a Terra Indígena do Xingu 
ainda este ano, para aprofundar 
as discussões e anunciar medi-
das. Na ocasião, o presidente 
deve visitar o Cacique Raoni 
Metuktire, para prestar home-
nagens ao líder Kayapó, reco-
nhecido internacionalmente 
pela defesa dos direitos dos 
povos indígenas.

A estudante Eduarda Cae-
tano, de 17 anos, que faz o 
terceiro ano do ensino médio 
em uma escola pública, além 
de um curso técnico de conta-
bilidade com duração de dois 
anos, aguarda para este mês o 
depósito da primeira poupança 
do Programa Pé-de-Meia, no 
valor de R$ 1 mil, referente à 

conclusão do segundo ano, 
em 2024. Eduarda estuda em 
Samambaia, região administra-
tiva a 33 quilômetros do centro 
de Brasília. 

A expectativa pelo rece-
bimento do incentivo anual 
cresce após o ministro da 
Educação, Camilo Santana, ter 
informado pelas redes sociais 

que, até a próxima semana, os 
mais de 3,9 milhões de bene-
ficiários do programa recebe-
rão os recursos desbloquea-
dos no dia 12 pelo Tribunal de 
Contas da União (TCU) para 
bancar o pagamento do pro-
grama federal.

Mesmo sabendo que o saque 
desta parcela da poupança do 

Pé-de-Meia somente poderá 
ser feito após a formatura no 
ensino médio, Eduarda já faz 
planos para usar o incentivo. 
Como a estudante mora em 
uma área rural, ela adianta que 
quer custear a primeira Carteira 
Nacional de Habilitação (CNH) 
para dirigir até a faculdade 
onde for aprovada.

Empresas do Bra-
sil e do exterior 
podem se habili-
tar para receber 
recursos destina-
dos à implantação 

ou expansão de Centros de 
Pesquisa, Desenvolvimento 
Tecnológico e Inovação (PD&I). 
O Banco Nacional de Desenvol-
vimento Econômico e Social 
(BNDES) e a Financiadora de 
Estudos e Projetos (Finep), 
agência de fomento ligada ao 
Ministério da Ciência, Tecno-
logia e Inovação, irão destinar 
R$ 3 bilhões para a iniciativa.

O lançamento da con-
corrência pública foi nesta 
quinta-feira (20), na sede 
da multinacional Bosch, em 
Campinas, interior de São 
Paulo, com a participação do 
vice-presidente e ministro do 
Desenvolvimento, Indústria, 
Comércio e Serviços (MDIC), 
Geraldo Alckmin.

Centros de PD&I são 

instalações que concentram 
laboratórios, espaços de 
testes, desenvolvimento de 
produtos, pesquisas básicas 
e aplicadas, além de colabo-
ração com universidades e 
outras instituições.

Os recursos serão distri-
buídos em formas de sub-
venções econômicas, como 
empréstimos, participação 
acionária e recursos não 
reembolsáveis para projetos 
cooperativos entre empresas 
e instituições tecnológicas.

Competitividade
O vice-presidente e ministro 

Geraldo Alckmin considera que 
a inovação é um dos eixos da 
neoindustrialização.

“A chamada pública do 
BNDES e da Finep vai estimular 
nossas empresas a seguirem 
esse caminho, investindo em 
pesquisa e desenvolvimento; 
sofisticando nossos produtos e 
processos; e gerando emprego 
e renda no Brasil”, afirma.

Para o presidente do BNDES, 
Aloizio Mercadante, os cen-
tros aceleram o lançamento 
de produtos e serviços novos 
ou aprimorados, ampliando 
a competitividade, complexi-
dade e diversificação da eco-
nomia brasileira. Ele destaca 
que o Brasil “tem competên-
cia científica relevante, forma 
profissionais qualificados, pro-
duz conhecimento, tem insta-
lações físicas e diversidade de 
institutos de pesquisa”.

“Mas ainda tem um longo 
caminho a trilhar na transfor-
mação desses ativos em ino-
vações pelas empresas e na 
retenção de talentos”, decla-
rou Mercadante.

De acordo com o presi-
dente da Finep, Celso Pan-
sera, os centros de PD&I “têm 
papel central na atração e 
manutenção de empregos 
qualificados que elevam o 
patamar de renda e a com-
plexidade econômica”.

Ele complementa que 
“grandes centros de pes-
quisa atraem ainda toda 
uma cadeia qualificada de 
fornecedores que geram 
um ciclo virtuoso de cres-
cimento e inovação”.

Ranking de inovação

O Brasil está na 50ª posição 
no ranking do Índice Global 
de Inovação (IGI), divulgado 
em setembro de 2024, pela 
Organização Mundial da Pro-
priedade Intelectual (OMPI). 
O país caiu uma posição em 
relação ao ano anterior. A 

lista inclui 133 países.
Os dez primeiros colo-

cados na classificação 
são Suíça, Suécia, Estados 
Unidos, Singapura, Reino 
Unido, Coreia do Sul, Fin-
lândia, Holanda, Alemanha 
e Dinamarca.

Governo destina R$ 3 bi para criação 
e expansão de centros de inovação

BRASIL

EDUCAÇÃO

INOVAÇÃO
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Calor levou mais de 5 mil pessoas a 
buscar atendimento no Rio em 2025

O calor no Rio 
de Janeiro já 
levou mais de 
5 mil pessoas a 
buscar atendi-
mento médico 

em unidades do Sistema Único 
de Saúde (SUS) desde o início de 
2025, segundo dados da Secreta-
ria Municipal de Saúde (SMS-RJ). 
A soma inclui quem procurou 
redes de urgência e emergência, 
considerando as Unidades de 
Pronto Atendimento (UPA), as 
Coordenações de Emergência 
Regional (CER) e os hospitais.

No mês de janeiro, a secre-
taria estima que 3 mil pessoas 
foram atendidas por complica-
ções em decorrência do calor 
intenso. Já nos primeiros 18 dias 
de fevereiro, cerca de 2,4 mil 
pessoas já foram atendidas em 
unidades de emergência do SUS 
na cidade.

“A Secretaria Municipal de 
Saúde do Rio de Janeiro já veri-
fica um aumento de pessoas 
procurando as emergências 
com problemas relacionados 
ao calor, principalmente desi-
dratação e descompensação de 
doenças crônicas”, afirmou em 
nota. A SMS-RJ acrescenta que a 
maior preocupação é com idosos 
e crianças, que costumam ter 
menos sensação de rede.

A persistência de tempera-
turas elevadas fez com que a 
Prefeitura do Rio anunciasse no 
último domingo (16) medidas 
de orientação para a população 
nesta semana, na qual já foi regis-
trado recorde de temperatura.

Em entrevista à Agência Brasil, 
o secretário municipal de Saúde, 
médico sanitarista e deputado 

federal Daniel Soranz explicou 
que o município fez um trabalho 
de cruzamento de dados dos 
últimos 12 anos que mostra um 
aumento da descompensação 
de doenças crônicas e da taxa 
de mortalidade em idosos nos 
dias mais quentes.

“Hoje, conseguimos 

comprovar com dados que os 
dias mais quentes são os dias em 
que temos a maior mortalidade 
por diabete, hipertensão, insufi-
ciências cardíaca e insuficiência 
renal”, explica.

Em 2024, a Prefeitura divul-
gou a primeira edição do “Pro-
tocolo de Enfrentamento ao 

Calor Extremo”, que descreve 
os impactos das ondas de calor 
para a saúde humana e apre-
senta ações de contingência 
para cada nível de calor — do 
Calor 1 ao Calor 5. Desde junho, 
inclusive, o COR-Rio monitora 
os níveis de calor, que variam 
em razão da temperatura e da 

umidade relativa do ar registrada 
na cidade. De acordo com o Cen-
tro de Inteligência Epidemioló-
gica (CIE), dos 45 primeiros dias 
de 2025, a cidade do Rio esteve 
27 deles fora do Calor 1.

“A mortalidade por doen-
ças crônicas aumenta nos dias 
de calor intenso. Também os 

casos de desidratação e de 
queimaduras na pele, o que já 
era previsto, aumentam ainda 
mais nos dias de Calor 4, que 
são os mais quentes do ano”, 
avalia o secretário. O anúncio 
de que o município do Rio de 
Janeiro havia entrado no nível 
de Calor 4.

Justiça do RJ marca júri popular de dois 
acusados da morte de congolês no Rio

Petrobras faz parceria com governo 
para capacitar famílias do CadÚnico

A Justiça do Rio de Janeiro 
marcou para 15 de março o jul-
gamento do júri popular de 2 
acusados pela morte do con-
golês Moïse Kabagambe. O 
crime aconteceu em janeiro de 
2022, quando o estrangeiro foi 
espancado até a morte em um 
quiosque da praia da Barra da 
Tijuca, Zona Oeste da capital 
fluminense.

Fábio Pirineus da Silva e Ale-
son Cristiano de Oliveira Fon-
seca respondem por homicídio 
doloso triplamente qualificado 
(motivo fútil, meio cruel e impos-
sibilidade de defesa da vítima). 
Os dois estão presos desde 
fevereiro de 2022. Além deles, 
também responde pelo crime 
Brendon Alexander Luz da Silva, 
mas o julgamento dele ainda não 
foi marcado.

Eles afirmam que Moïse 
estava “agressivo” e tentou 

pegar bebidas do freezer sem 
autorização. A família do congo-
lês afirma que ele foi ao quios-
que cobrar uma dívida de traba-
lho no valor de R$ 200.

“Tentaram transformar um 
crime de miséria social em crime 
racial. Os autores são de pele 
escura. Os acusados agiram em 
legítima defesa. O Moïse estava 
na praia há três dias e estava 
arrumando confusão com todo 
mundo. Quando ele diz que ia 
matar o Baixinho, os acusados 
foram impedir. Quem causou a 
sua morte foi o próprio Moïse”, 
disse Flávia Froes, que defende 
2 dos acusados.

Segundo a denúncia apresen-
tada pelo Ministério Público do 
Rio (MPRJ), Fábio, Aleson e Bren-
don derrubaram, amarraram e 
espancaram Moïse com cruel-
dade, como se fosse “um animal 
peçonhento”.

De acordo com o MP:
a vítima foi agredida com gol-

pes desferidos com um taco de 
beisebol, socos, chutes e tapas;

o crime foi praticado por 
motivo fútil, decorrente de uma 
mera discussão;

o crime foi praticado com 
emprego de meio cruel, como 
se a vítima fosse “agredida como 
se fosse um animal peçonhento”;

o crime foi praticado com 
recurso que impossibilitou a 
defesa da vítima, eis que foi der-
rubada e imobilizada, não tendo 
como reagir às agressões;

o crime foi praticado com 
recurso que impossibili-
tou a defesa da vítima, eis 
que foi derrubada e imo-
bilizada, não tendo como 
reagir às agressões.

A Petrobras vai capacitar 
pessoas em situação de vul-
nerabilidade social inscritas 
no Cadastro Único (CadÚ-
nico) para que possam con-
seguir emprego na indústria 
de petróleo e gás. Além de 
promover oportunidade de 
renda para famílias de baixa 
renda, a iniciativa procura 
preencher uma lacuna de 
mão de obra especializada 

em operações da companhia.
A empresa vai aderir ao 

Programa Acredita Primeiro 
Passo, do Ministério do 
Desenvolvimento e Assistên-
cia Social, Família e Combate 
à Fome. O protocolo de inten-
ções será assinado pela pre-
sidente da empresa, Magda 
Chambriard, e o ministro 
Wellington Dias, na tarde 
desta quinta-feira (20), na 

sede da estatal, no Rio de 
Janeiro.

O CadÚnico é um conjunto 
de informações sobre as famí-
lias em situação de pobreza 
e o principal instrumento 
do governo para a seleção 
e a inclusão de pessoas em 
programas sociais, como o 
Bolsa Família, Pé-de-Meia, 
Tarifa Social de Energia Elé-
trica, Auxílio Gás e Minha 

Casa Minha Vida. São cerca 
de 40 milhões de inscritos.

A gerente de Projetos 
Sociais da Petrobras, Mar-
cela Levigard, explicou à 
Agência Brasil que a esta-
tal do petróleo vai utilizar 
o já existente Programa 
Autonomia e Renda da 
companhia como braço de 
atuação na parceria com o 
governo federal.

Avião da Latam 
retorna ao Galeão após 
colisão com pássaro

Um avião da Latam que deco-
lou do Galeão, às 10h35 na quin-
ta-feira (20), em direção a Gua-
rulhos (SP), precisou retornar ao 
aeroporto do Rio de Janeiro após 
uma colisão com um pássaro. 
O bico da aeronave, um Airbus 
A321, ficou destruído

Em um post nas redes sociais, 
Jerome Cadier, CEO da Latam, 
disse que a aeronave retornou 
em segurança, mas o voo pre-
cisou ser cancelado.

Por meio de nota, a compa-
nhia aérea lamentou o incidente 
e informou que os passageiros 
estão sendo reacomodados em 
outros voos nesta sexta-feira 
(21).

Nota da Latam
“A Latam informa que a aero-

nave que realizava o voo LA3367 

(Rio de Janeiro/Galeão-São 
Paulo/Guarulhos), com decola-
gem às 10h35 da quinta-feira 
(20/02), retornou para o aero-
porto de origem após um bird 
strike (colisão com pássaro). O 
pouso ocorreu em completa 
segurança às 11h04 e o voo foi 
cancelado.

A Latam lamenta os trans-
tornos causados e informa 
que está oferecendo a assis-
tência necessária para todos 
os clientes impactados, que 
serão reacomodados em voos 
da companhia previsto para 
esta sexta-feira ( 21/02). Por 
fim, a Latam reitera que adota 
todas as medidas de segurança 
técnicas e operacionais para 
garantir uma viagem segura 
para todos.”

Cidade registrou recorde de temperatura no último domingo
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Guarda Ambiental de Nova Iguaçu 
combate dois incêndios florestais

A Guarda Muni-
cipal Ambien-
tal (GMA) de 
Nova Iguaçu 
foi acionada 
para combater 

dois incêndios florestais em 
Áreas de Proteção Ambiental 
(APAs) de Jaceruba e Gericinó-
-Mendanha (Serra de Madu-
reira) nesta semana. O calor 
extremo que atinge a cidade 
nesta semana contribuiu para 
o aumento dos focos de incên-
dio em ambas as regiões. 

O trabalho teve início no 
final da tarde da segunda-
-feira (17), na APA de Jaceruba, 
quando a temperatura na loca-
lidade ultrapassou os 43°C. 
Equipes da GMA, junto com 
a Rebio Tinguá/ICMBio, briga-
distas voluntários, atuaram no 
combate às chamas. Durante 
a operação, uma pessoa foi 
identificada por envolvimento 
no incêndio criminoso. Ela foi 
autuada e responderá a um 
processo administrativo.

No dia seguinte, com o ter-
mômetro registrando 42,6°C, a 
GMA foi novamente chamada 
para combater o incêndio na 
APA Gericinó-Mendanha, na 
Serra do Vulcão. A ação contou 
com o apoio dos Bombeiros 
Militares para evitar que o fogo 
atingisse áreas residenciais das 
regiões do Caonze e Cruzeiro. 
O combate durou cerca de dez 
horas e foi concluído por volta 

das 18h20, quando o incêndio 
foi controlado.Não foi possí-
vel identificar a causa do fogo 
nesta ocorrência.

“É muito importante que as 
pessoas não coloquem fogo 

nas vegetações, pois o incên-
dio contribui, não só com as 
doenças respiratórias, mas 
também facilita a ocorrência 
de deslizamentos e a destrui-
ção da fauna e flora. Além 

de ser um crime previsto na 
Lei Federal 9.605”, afirmou o 
Secretário Municipal de Agri-
cultura e Meio Ambiente.

A Prefeitura de Nova 
Iguaçu e a Guarda Municipal 

Ambiental seguem em alerta 
e mobilizadas para evitar 
novos incêndios e proteger 
as áreas de preservação 
ambiental. A população pode 
contribuir com denúncias 

anônimas através dos seguin-
tes canais de comunicação: 
(21) 3779-1183 (telefone e 
WhatsApp) ou através do 
e-mail meioambiente@
novaiguacu.rj.gov.br.

SÃO JOÃO DE MERITI

BELFORD ROXO

MESQUITA

DUQUE DE CAXIAS

NOVA IGUAÇU

Na quinta-feira, dia 20 de 
fevereiro, a Lona Cultural Lauro 
Sanches, em Mesquita, foi palco 
do lançamento da campanha: 
“Não é não, respeite a decisão”, 
que visa conscientizar os foliões 
durante os festejos de carnaval. 
Trata-se de uma iniciatica do 
Governo do Estado, através da 
Secretaria da Mulher, que terá 
lançamento oficial na cidade 
com a parceria das subsecreta-
rias de Cultura, Esportes, Lazer e 
Turismo e de Assistência Social 

de Mesquita.
O evento, que teve muita 

animação e compromisso, vai 
contar com apresentações 
da Escola de Samba Tubarão 
de Mesquita, do Grupo Só 
Damas e de mais dois grupos 
de pagode locais.

A festa começou às 18h na 
lona cultural da cidade, que 
fica na Avenida Baronesa de 
Mesquita, em frente à Vila 
Olímpica, próximo à estação 
e Edson Passos.

O prefeito Netinho Reis 
inaugurou, uma nova via de 
interligação entre os bairros de 
Xerém, desafogando o trânsito 
e facilitando o acesso dos veí-
culos à Rodovia Washington 
Luiz (BR 040). Além da partici-
pação de moradores da região, 
o evento contou ainda com a 
presença do secretário esta-
dual de Transportes e Mobili-
dade Urbana, Washington Reis, 
além de autoridades federais, 
estaduais e municipais.

A nova via, com cerca de dois 
quilômetros de extensão, corta 
várias localidades do quarto dis-
trito, a partir da rotatória ins-
talada na Estrada Rio D’Ouro, 
no bairro Km 51, e segue até 
a Estrada Principal de Xerém, 

próximo a antiga fábrica de car-
rocerias Marcopolo. Morador 
do Km 51 desde 1972, David 
Pacheco, da Chácara Vovô Didi, 
era um dos mais animados com 
a nova estrada de interligação.

“Tenho muito orgulho em ver 
essa estrada pronta. É a valo-
rização da região, tanto para 
os comerciantes como para a 
população que mora aqui. A 
estrada desafogou o trânsito, 
integrou os bairros e trouxe 
benefícios para todos. A palavra 
que resume essa obra é ‘sensa-
cional’. Parabéns à Prefeitura e 
a todos os envolvidos!”

Além de drenagem, pavimen-
tação asfáltica e iluminação de 
Led, foi construída uma ponte 
sobre o Rio Ribeirão.

Os usuários e funcionários 
do Centro de Atenção Psicos-
social (CAPS) Vonita movimen-
taram a Praça da Matriz, no 
Centro de São João de Meriti, 
com um bloco de Carnaval. O 
grupo também contou com a 
participação de usuários de 
outras unidades. Fantasiados 
e ao som de marchinhas carna-
valescas, o bloco Cuca Fresca 
chamou a atenção de quem 
passava pela região, e alguns 
até se animaram a participar 
da festa.

Para a diretora do CAPS, 
Heidy Gonçalves, tirar os usuá-
rios do ambiente fechado tem 
um impacto significativo no 
tratamento deles: “Trazer os 
usuários para ocupar a rua, 
que é o local de pertenci-
mento deles, influencia dire-
tamente na evolução clínica de 
cada um, além de promover a 
integração com a sociedade”, 
comentou a diretora.

A Subsecretaria de Aten-
ção Básica esteve presente 
acompanhando o trabalho 
da equipe. “O CAPS é um 

equipamento da Prefeitura 
de suma importância. Temos 
que cuidar de todos, e estou 
adorando ver essa interação 
dos usuários com a popula-
ção”, destacou o subsecretário 

Antônio Moreira.
A superintendente do Pro-

grama de Saúde Mental do 
município, Christiane Goulart, 
ressaltou a importância da res-
socialização desses usuários 

na sociedade. “Nosso foco é 
inserir novamente esses usuá-
rios na sociedade, no mercado 
de trabalho e nos projetos cul-
turais da nossa cidade”, afir-
mou a superintendente. 

A Vigilância em Saúde de 
Belford Roxo promoveu mais 
uma reunião organizacional e 
estrutural entre os setores de 
Vetores e Zoonoses. O encontro, 
que ocorre quinzenalmente, tem 
como objetivo alinhar as ações 
e aprimorar o planejamento das 
atividades voltadas ao controle 

de doenças e ao bem-estar da 
população.

Durante a reunião foram dis-
cutidos o fechamento semanal 
das ações e o trabalho focal 
desenvolvido pelas equipes, 
garantindo maior eficiência no 
combate a vetores e na promo-
ção da saúde pública. A iniciativa 

reforça a importância da inte-
gração entre os setores para 
um atendimento mais ágil e 
estratégico.

Relevância do encontro
O coordenador municipal de 

Vigilância em Saúde, Marcelo 
Guimarães, destacou a relevân-
cia desses encontros para o bom 

funcionamento das atividades. 
“Essas reuniões são fundamen-
tais para organizar e estruturar 
nossas ações. Com um plane-
jamento bem alinhado, conse-
guimos otimizar o trabalho das 
equipes e garantir um serviço 
mais eficiente para a população”, 
explicou.

Campanha de conscientização 
para foliões na Lona Cultural 
Lauro Sanches

Prefeitura entrega nova 
via que interliga bairros 
de Xerém e facilita o 
acesso à BR 040

Bloco Cuca Fresca do CAPS leva diversão 
e interação aos Centro de Meriti

Setores da Vigilância em Saúde 
realizam reunião organizacional

Os incêndios aconteceram em áreas de Proteção Ambiental
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Cláudio Castro anuncia novo modelo de 
financiamento para o Carnaval de 2026

Anunciada há 11 anos, a inau-
guração da Escola Municipal 
Fagundes Varela, no Engenho 
do Mato, segue na promessa. 
Para tentar acelerar esse pro-
cesso, o Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro entrou 
em campo. Na terça-feira, (18), 
o MPRJ atuou em duas frentes: 
judicial e extrajudicial junto à 
prefeitura e o governo do Estado. 
Isso porque a escola era um Ciep 
abandonado que fazia parte da 
rede estadual de ensino que, 
em 2014, foi municipalizada pelo 
então prefeito Rodrigo Neves.

Naquele mesmo ano, ele pro-
meteu iniciar as obras que abri-
riam novas 450 vagas em horário 
integral para a rede municipal.

No processo, cuja liminar foi 
deferida, a Promotoria de Justiça 
de Tutela Coletiva de Proteção à 
Educação do Núcleo São Gon-
çalo destaca que “está postu-
lando nada mais, nada menos 
que a efetivação de compro-
missos assumidos, divulgados e 
ratificados pelo próprio Poder 
Público municipal ao longo de 
anos.” Ainda segundo o MPRJ, 
a pendência tem gerado “gra-
ves prejuízos à população, em 
especial moradores do bairro do 
Engenho do Mato, que há anos 
aguardam as vagas que deveriam 
ter sido oferecidas”.

O documento aponta para a 
necessidade de ampliação do 

número de vagas disponíveis na 
rede estadual na Região Oceâ-
nica para o segundo segmento 
do ensino fundamental (6º ao 
9º ano), possibilitando que o 
município de Niterói “direcione 
mais investimentos à educação 
infantil, por exemplo”.

Questionada, a prefeitura de 
Niterói informou que as obras 
do antigo Colégio Estadual 
Fagundes Varela foram inter-
rompidas pela empresa con-
tratada. Em 2020, foi feita uma 
licitação pela prefeitura para a 
realização dessa com o valor de 
R$ 7,7 milhões.

“Após advertências sem 
sucesso, a construtora foi des-
credenciada, com 45% da obra 
realizada. Após a rescisão con-
tratual, foi necessária a reali-
zação de um novo processo 
licitatório para a escolha de 
outra empresa para concluir a 
obra. A nova licitação ocorreu 
no último dia 07/02 e o pro-
cesso encontra-se em fase de 
recurso”, explicou a prefeitura 
informando que o projeto da 
secretaria municipal Educação 
prevê, agora, que a unidade 
oferte cerca de 400 vagas de 
Educação Infantil e Ensino Fun-
damental na unidade.

O prédio abandonado da 
futura escola chegou a servir 
de moradia para pessoas em 
situação de rua, por vários anos.

MPRJ cobra de Niterói escola 
prometida há 11 anos

O governador 
Cláudio Cas-
tro anunciou 
na última quar-
ta-feira (19/02) 
que, a partir de 

2026, o financiamento do Carna-
val será realizado diretamente 
pelo Estado, com previsão no 
orçamento oficial, e a verba 
destinada às escolas será paga 
em duas parcelas. A mudança 
visa garantir maior estabilidade 
e segurança financeira para o 
evento. Até então, os recursos 
eram disponibilizados por meio 
da Lei de Incentivo à Cultura.

- A partir do ano que vem, 
todo o dinheiro do Carnaval 
estará na Lei Orçamentária 
Anual do Rio de Janeiro. Isso 
demonstra com clareza que 
nosso apoio ao Carnaval não 
é só uma política do governo 
A, B ou C, mas é uma política 
do Estado do Rio de Janeiro, 
pela valorização do Carnaval 
- afirmou o governador Cláu-
dio Castro.

Em reunião com líderes das 
agremiações da Série Ouro do 
Carnaval, no Palácio das Laran-
jeiras, o governador detalhou 
porque a verba será dividida 
em duas parcelas: a primeira 
será paga no ano anterior ao 
evento, para facilitar a aquisição 
de materiais, e outra no próprio 
ano, destinada ao pagamento 
de pessoal.

- É um grande momento, a 
Série Ouro consegue ter esse 
olhar tão especial do Governo 

do Estado. Quando você 
inclui dentro do orçamento 
do governo, você está valori-
zando a cultura do Carnaval. 
É um momento de muita ale-
gria porque a gente sabe que 
ano a ano, nós vamos estar ali 
contando com a Cultura. Tenho 
muito a agradecer ao Governa-
dor Cláudio Castro por olhar que 

o Carnaval não é uma despesa, 
e sim um investimento, uma 
cadeia produtiva, onde a gente 
emprega centenas de milhares 
de pessoas - afirmou o presi-
dente da Liga RJ, Hugo Junior.

Investimento recorde em 
2025

Este ano a verba destinada ao 
Carnaval foi de R$ 40 milhões, 

incluindo um aporte emergen-
cial de R$ 16 milhões para as 
escolas da Série Ouro, após o 
incêndio ocorrido na fábrica de 
fantasias, em Ramos.

Para a secretária de Cul-
tura e Economia Criativa, 
Danielle Barros, as medidas 
para valorização do Carnaval 
fortalecem a expressão e a 

vontade popular do Rio de 
Janeiro. Além disso, segundo 
a secretária, essas ações per-
mitem ao estado desenvol-
ver ainda mais as comunida-
des que estão conectadas as 
agremiações.

- A instituição do Carna-
val, que cada vez mais tem se 
profissionalizado, cumprindo 

todos os requisitos para ter, 
de fato, direito ao recurso 
público. A gente olha para 
o Carnaval, enxergando não 
só a Avenida, mas também 
olhando para os empregos 
que ele gera. Esse dinheiro 
também simboliza reconheci-
mento à tradição e ao serviço 
prestado - afirma.

Receita Estadual renova frota de 
veículos para ações de fiscalização

Centro de Formação e Aperfeiçoamento de 
Praças recebe mais de 500 novos alunos

A Secretaria de Estado de 
Fazenda (Sefaz-RJ) renovou, 
nesta quinta-feira (20/02), sua 
frota de caminhonetes para as 
operações de fiscalização da 
Receita Estadual. Com investi-
mento de mais de R$ 2 milhões, 
a pasta adquiriu oito novos veí-
culos, que serão destinados, 
especialmente, aos postos de 
controle fiscal nas principais 
divisas fluminenses.

– A renovação da frota da 

Secretaria de Fazenda é mais 
uma medida importante para 
fortalecer o combate à sone-
gação nas barreiras fiscais do 
estado. A utilização de veículos 
modernos e bem equipados 
contribui diretamente para 
uma fiscalização mais rigorosa 
e eficiente – avaliou o governa-
dor Cláudio Castro.

Os veículos estão sendo 
distribuídos entre três postos 
fixos nos quais a situação fiscal 

das mercadorias que entram 
em território fluminense são 
averiguadas pela Sefaz-RJ. 
Entre as unidades que rece-
berão as novas caminhonetes 
estão o Morro do Coco, na 
divisa com o Espírito Santo, 
Levy Gasparian, na divisa com 
Minas Gerais, e a maior bar-
reira fiscal do estado, Nhan-
gapi, que está localizada entre 
Rio de Janeiro e São Paulo.

As caminhonetes também 

chegam para reforçar opera-
ções volantes, na Região Metro-
politana, e a Operação Foco 
Divisas. Em 2024, o programa 
aplicou mais de R$ 535 milhões 
em autos de infração contra 
empresas e transportadores 
de cargas flagrados em situa-
ção irregular nas fiscalizações 
realizadas em todo o estado. 
A operação é coordenada pela 
Secretaria da Casa Civil em con-
junto com a Fazenda.

Um novo ciclo se inicia para 
os 537 aprovados no concurso 
de 2023 da Polícia Militar do 
Estado do Rio de Janeiro que, 
segundo determinação do 
governador Cláudio Castro, 
prevê o ingresso de mais 2 mil 
policiais militares. Nesta quinta-
-feira (20/02), os recrutas ingres-
saram no Centro de Formação 

e Aperfeiçoamento de Praças 
31 de Voluntários (CFAP 31 Vol), 
localizado em Sulacap, na Zona 
Oeste do Rio. Os futuros policiais 
entregaram documentos e a 
partir de segunda-feira (24/02), 
iniciam o período de adaptação 
para o curso de formação.

Nesta primeira etapa, os alu-
nos participarão de palestras 

informativas e receberão ins-
truções essenciais sobre a rotina 
militar e as diretrizes institucio-
nais. O objetivo é facilitar a tran-
sição para o Curso de Formação 
de Soldados (CFSd), garantindo 
que eles estejam familiarizados 
com os procedimentos adminis-
trativos e organizacionais.

– Estamos fazendo o maior 

investimento da história na 
segurança pública do Estado 
do Rio de Janeiro. Queremos 
fortalecer cada vez mais o 
efetivo das nossas forças de 
segurança, e garantir que 
esses servidores sejam capa-
citados para trabalhar pelo 
povo fluminense – afirmou 
o governador.
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Escola da Praia Brava passa 
por reestruturação elétrica

Prefeitura entrega 
quadra revitalizada e 
coberta no Marinas

Resende divulga programação 
do Pré-Carnaval 2025

TSE adia julgamento 
do recurso de Rubão

A Prefeitura de Angra dos 
Reis, por meio da Secreta-
ria de Urbanização, Parques 
e Jardins, entregou na tarde 
de quarta feira (19) mais uma 
quadra revitalizada e coberta, 
dessa vez para os moradores 
do Bairro Marinas. A entrega 
da quadra poliesportiva repre-
senta mais do que uma simples 
revitalização, é um símbolo de 
valorização e investimento na 
qualidade de vida dos morado-
res. A nova quadra possui um 
piso com maior durabilidade, 
resistente e apropriado para 
a prática de esportes e ativi-
dades recreativas.

Para Beth Brito, secretária 
de Urbanização, Parques e 
Jardins, esse é mais um dos 
investimentos importantes rea-
lizados em prol dos moradores, 
visando incentivar a prática de 
esportes e promover a integra-
ção da comunidade local.

- Os moradores do Marinas, 
agora podem desfrutar de um 
espaço revitalizado e adequado 

com novas instalações, mobiliá-
rios e vestiários para a prática 
esportiva - ressaltou Beth. 

O evento contou com a 
presença do prefeito Cláudio 
Ferreti, que elogiou a equipe 
da secretaria de Urbanização, 
Parques e Jardins, e reafir-
mou o compromisso da ges-
tão municipal com o bem-es-
tar e o desenvolvimento da 
população.  

- Mais uma entrega da Pre-
feitura de Angra dos Reis, 
mais uma quadra coberta com 
muita qualidade. O esporte 
é muito importante para 
formar o cidadão e esse é 
o trabalho que a Prefeitura 
está fazendo, para que nos-
sos moradores tenham quali-
dade de vida e principalmente 
oportunidades - destacou o 
Prefeito Cláudio Ferreti.

Os moradores e represen-
tantes da Associação do Bairro 
Marinas, participaram do 
evento e receberam com muito 
entusiasmo a nova quadra.  

A Prefeitura de Resende divul-
gou o cronograma atualizado do 
Pré-Carnaval 2025, que acontece 
nos dias 22 e 23 de fevereiro. A 
programação inclui blocos tradi-
cionais, DJs, shows gratuitos e até 
uma corrida temática. Os even-
tos serão realizados na Avenida 
Rita Maria Ferreira da Rocha, no 
bairro Jardim Jalisco, em frente 
ao Parque das Águas.

Programação do Pré-Carnaval
No sábado (22), a folia tem iní-

cio às 13h com os blocos Império 
do Sol e Vai Com Tudo Alto dos 
Passos, com um DJ animando 
os intervalos. A festa segue com 
os grupos Zero Bala Folia e Baile 
da Mari, que encerram a noite.

Já no domingo (23), a 

programação começa mais cedo, 
às 8h, com a Corrida Fantasy 
Resende, uma prova temática 
que une esporte e diversão. As 
atrações musicais começam às 
13h, com o Bloco das Safadas, 
seguido por Tamborim de Ouro, 
Rancho Carnavalesco Chuveiro 
de Prata e Ki Beleza. Às 14h30, é 
a vez do Bloco B.R.E.G.A. subir ao 
palco. O evento se encerra com 
apresentações do DJ, seguido 
dos cantores Diogo Senna (16h) 
e Paulo Toró (18h).

Após os eventos do Pré-Car-
naval, a Prefeitura de Resende 
divulgará a programação com-
pleta do Carnaval 2025, que con-
tará com dois dias adicionais de 
atrações para toda a família.

O Tribunal Superior Eleitoral 
(TSE) anunciou, na quinta-feira 
(20 de fevereiro), o adiamento 
do julgamento do recurso 
interposto por Rubem Vieira 
de Souza, Dr Rubão (Podemos), 
que visava reverter sua inelegi-
bilidade para o cargo de prefeito 
de Itaguaí.

Rubão teve sua candidatura 
barrada nas eleições de 2024 
após decisão do Tribunal Regio-
nal Eleitoral do Rio de Janeiro 
(TRE-RJ), que considerou a can-
didatura como uma tentativa de 

terceiro mandato consecutivo, 
algo vedado pela Constituição. O 
ex-prefeito recorreu da decisão 
ao TSE, mas ainda não há um 
novo prazo para o julgamento.

O adiamento da decisão judi-
cial mantém a incerteza sobre o 
cenário político de Itaguaí. Caso 
o recurso seja negado, a Jus-
tiça Eleitoral deverá convocar 
uma eleição suplementar para 
escolher um novo prefeito, uma 
medida que afetará diretamente 
a administração local e os rumos 
políticos do município.

A Prefeitura de 
Mangaratiba 
está promo-
vendo uma 
ampla reestrutu-
ração elétrica nas 

escolas municipais para permitir 
o uso adequado de aparelhos de 
ar-condicionado. Nesta quinta-
-feira (20), o prefeito Luiz Cláudio 
Ribeiro visitou a Escola Municipal 
Maria Rosa Magalhães, na Praia 
Brava, que já conta com um novo 
circuito de energia.

De acordo com a prefeitura, 
agora, a unidade possui nove 
salas climatizadas. No entanto, o 
funcionamento ainda não ocorre 
em sua capacidade total devido 
à necessidade de aumento de 

carga, que depende da conces-
sionária de energia Enel. A ges-
tão municipal segue cobrando 
agilidade na adequação por 
parte da empresa, enquanto 
avança nos processos licitatórios 
para a aquisição de mais apa-
relhos de ar-condicionado para 
outras escolas.

Compromisso
Segundo o prefeito, a prio-

ridade é solucionar a questão 
da climatização o mais rápido 
possível. “Mais de 90% das salas 
de aula do município ainda não 
contam com ar-condicionado, 
e estamos enfrentando o verão 
mais quente dos últimos 21 anos. 
Isso gera grande sofrimento para 
alunos e professores. Estamos 

modernizando a parte elétrica 
das escolas para garantir um 
ambiente mais adequado, mas 
dependemos da Enel para o 
aumento de carga. Seguiremos 
trabalhando para que, no pró-
ximo verão, essa situação esteja 
resolvida”, afirmou Ribeiro.

Ampliação do projeto
A Escola Municipal Rosa Maria 

também recebeu um novo cir-
cuito de energia, com substitui-
ção do cabeamento, tubulação e 
divisão do abastecimento. Cada 
sala agora conta com disjunto-
res independentes, garantindo 
maior segurança e estabilidade 
para os equipamentos.

Nesta sexta-feira (21), os 
serviços continuarão nas 

escolas Maria de Lourdes, 
Nossa Senhora das Graças e 
Frei Afonso, seguindo pos-
teriormente para todas as 
demais unidades da rede 
municipal de ensino. A meta 
da Prefeitura é concluir a 
modernização elétrica em 
todas as escolas, assegurando 
uma infraestrutura adequada 
para a climatização completa 
das salas de aula.

A Prefeitura reforça que a 
modernização da rede elétrica 
é essencial para garantir o fun-
cionamento eficiente e seguro 
dos equipamentos de climatiza-
ção nas escolas, proporcionando 
mais conforto e melhorando a 
qualidade do ensino.

Regiões 

Prefeito Luiz Cláudio Ribeiro e o secretário de Educação, Tio Renato, visitaram a Escola Municipal Professora Maria Rosa Magalhães (FOTOS JONATHAN ABADE/PMM)

ANGRA DOS REIS

RESENDE

MANGARATIBA

ITAGUAÍ



GAZETA RIO 7www.gazetario.com < Estado do Rio de Janeiro, Sexta-Feira, 21 de Fevereiro de 2025

Lula participa de assinatura de 
concessão no Porto de Itaguaí

O Ministério da Educação 
negou na quinta-feira (20) 
que tenha havido erros no 
sistema do Fies 2025, como 
haviam apontado candidatos 
do programa.

Sobre o critério de clas-
sificação dos candidatos 
utilizados no programa, o 
Ministério declarou que “a 
classificação do candidato 
não ocorre por curso, mas 
por Grupo de Preferência, 
por Mesorregião”, mas não 
comentou a reclamação 
sobre o sistema não apresen-
tar uma ordem em relação ao 
curso escolhido ou à quanti-
dade de vagas disponíveis.

Já sobre a alegação de que 
o sistema não considerou a 
inscrição de alguns candida-
tos, a pasta disse que: “Tam-
bém foi constatado que teve 
candidato que não concluiu a 
inscrição mesmo o MEC tendo 
enviado mensagens solici-
tando a conclusão.”

O MEC não citou em nota 
a inconsistência alegada no 
número de convocados por 
quantidades de vagas indi-
cada por participantes, mas 
afirmou, em contato com a 
reportagem, que as vagas que 
não foram preenchidas de 
acordo com os critérios defini-
dos foram redistribuídas entre 
outras instituições do grupo 
de preferência (composto por 
outros cursos/turnos/locais de 
oferta/instituições).

Diante das centenas de 
reclamações nas redes sociais, 
a pasta se limitou a comentar o 
assunto de maneira geral, uma 
vez que a equipe técnica não 
identificou erros no sistema 
de pré-seleção.

O Ministério da Educação 
segue divulgando em suas 
redes sociais que os candida-
tos pré-selecionados devem 
complementar seus dados no 
sistema do programa até as 
23h59 de 21 de fevereiro.

Fies 2025: MEC nega 
que tenha havido erro 
no sistema de pré-
seleção do programa

O presidente 
da República, 
Luiz Inácio 
Lula da Silva, 
p a r t i c i p a 
nesta sexta-

-feira (21), às 11h, da cerimô-
nia de assinatura do contrato 
de concessão do Terminal 
ITG02, localizado no Porto 
de Itaguaí, no estado do Rio 
de Janeiro. O evento repre-
senta um marco histórico para 
o setor portuário brasileiro, 
consolidando investimentos 
recordes na infraestrutura 
marítima do país.

Arrematado pela Cedro Par-
ticipações S.A. em leilão reali-
zado em dezembro, o terminal 
recebeu um investimento de 
R$ 3,58 bilhões, o maior valor 
já obtido em leilões do setor 
portuário no Brasil, de acordo 
com o Ministério de Portos e 
Aeroportos. O ministro Silvio 
Costa Filho também estará 
presente no evento

Com uma área de 250 mil 
m², o Terminal ITG02 tem capa-
cidade para movimentar 20 
milhões de toneladas por ano, 
com foco principal na expor-
tação de minério de ferro. A 
previsão é que a produção 
portuária local seja ampliada 
em um terço, fortalecendo a 
economia regional e nacional.

Anúncio de novos 
investimentos

Durante a cerimônia, tam-
bém será anunciado o des-
tino dos recursos do Fundo 

da Marinha Mercante para 
2024 e 2025. Foram firma-
dos contratos que totalizam 
R$ 5,49 bilhões, fortalecendo 
a infraestrutura portuária e 
impulsionando o comércio 

marítimo nacional.
A concessão do Terminal 

ITG02 reforça a importância 
do Porto de Itaguaí como um 
dos principais hubs logísticos 
do Brasil, contribuindo para o 

desenvolvimento econômico 
do estado do Rio de Janeiro e 
do país. O terminal ITG02 fica 
em uma área de 348.937 m² 
e terá capacidade para movi-
mentar cerca de 20 milhões 

de toneladas anuais, consoli-
dando o Porto de Itaguaí como 
um dos principais polos expor-
tadores de minério de ferro 
do Brasil.

O objetivo é contribuir ainda 

mais para o escoamento da 
produção de minério de Minas 
Gerais, com o incremento de 
mais uma área de tamanho 
considerável para vai se inte-
grar à força logística local.

Alta de mais de 40%: por que o 
preço do ovo disparou no Brasil?

Rio, Recife, Belém e Salvador tiveram mais de 6 mil tiroteios em 2024

Custo do milho, calor e 
demanda aquecida puxaram 
alta. Associação de produ-
tores diz que preço deve 
se normalizar após a Qua-
resma, mas economista diz 
que isso vai depender do 
preço das carnes bovina, 
suína e de frango.

O preço do ovo disparou no 
atacado em fevereiro em todas 
as regiões produtoras acompa-
nhadas pelo Centro de Estudos 
Avançados em Economia Apli-
cada (Cepea - Esalq/USP).

Em Santa Maria de Jetibá 
(ES), por exemplo, um dos prin-
cipais polos de produção do 
Brasil, o valor da caixa de 30 
dúzias de ovos vermelhos che-
gou a R$ 276,54 na quarta-feira 
(19), uma alta nominal (sem 
desconto da inflação) de 43% 
em relação à cotação de um 
ano atrás (R$ 193,65).

Nesta quinta-feira (20), o 
presidente Luiz Inácio Lula da 
Silva (PT) comentou sobre a 
situação do preço do ovo, ao 
dar entrevista sobre a inflação 
dos alimentos.

“Eu sei que o ovo está caro. 
Quando me disseram que está 

R$ 40 a caixa com 30 ovos, é um 
absurdo. Vamos ter que fazer 

reunião com atacadistas para 
discutir como é que a gente 

pode trazer isso para baixo”, 
disse o presidente.

Relatório anual do Instituto 
Fogo Cruzado indica que, em 
2024, foram registrados 6.769 
tiroteios nas regiões metro-
politanas de Rio de Janeiro, 
Recife, Belém e Salvador. 
Como resultado, foram 5.936 
pessoas baleadas, 4.104 mor-
tos e 1.832 feridos. Quase 
um terço do total de tiroteios 
monitorado (29%) ocorreram 
durante ações policiais.

Segundo o instituto, o 
mapeamento nessas quatro 

metrópoles, que abrangem 
Sudeste, Nordeste e Norte 
do país, possibilita identificar 
padrões comuns e especifi-
cidades regionais no uso da 
força letal pelo Estado. Além 
disso, é possível compreender 
a dimensão dos conflitos entre 
grupos armados no cotidiano 
de grandes centros urbanos.

“A violência armada segue 
como um grande desafio. Os 
impactos são devastadores, 
especialmente para crianças, 

adolescentes e comunidades 
vulneráveis. A flexibilização 
do acesso a armas de fogo, 
sem o acompanhamento dos 
mecanismos de fiscalização, 
combinada com uma polí-
tica de segurança pública 
centrada no confronto, tem 
contribuído para a manuten-
ção deste ciclo de violência, 
algo que não é novidade, 
mas que vem aparecendo a 
cada novo relatório anual”, 
analisa Cecília Olliveira, 

diretora-executiva do Insti-
tuto Fogo Cruzado.

Os dados do estudo refor-
çam o argumento. Entre 2017 e 
2023, houve aumento de 227% 
no número de armas registra-
das. No total, há cerca de 4,8 
milhões de armas em posse da 
população civil. 

Outro dado preocupante é 
o de pessoas que morreram 
em confrontos com agentes de 
segurança: entre 2015 e 2024, 
foram 51 mil pessoas.

Nacional

Evento marca a assinatura da concessão do Terminal ITG02 arrematado por R$ 3,58 bilhões
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Volta Redonda abre inscrições para cursos profissionalizantes gratuitos
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

OPORTUNIDADE

A Fundação Beatriz Gama 
(FBG), da Prefeitura de Volta 
Redonda, está com inscrições 
abertas para cursos profissiona-
lizantes até o dia 28. Em apenas 
dois dias, 151 pessoas se inscre-
veram na sede da fundação para 
as aulas, que começam no dia 10 
de março. Ainda há vagas para 
os cursos de maquiagem, mecâ-
nica, manicure, corte e costura, 
depilação, cabeleireiro, trança 
e estética.

Os interessados devem se ins-
crever presencialmente, das 8h 
ao meio-dia, na sede da Funda-
ção Beatriz Gama (Avenida Enge-
nheiro Francisco Saboia Barbosa 
Filho, nº 3.000, bairro Retiro). É 
necessário levar um documento 
de identidade (original e cópia) e 
um comprovante de residência 
atualizado (original e cópia).

Podem participar moradores 

de Volta Redonda com mais de 
14 anos. Os alunos que farão 
os cursos na sede da FBG terão 
transporte disponível para bus-
cá-los às 7h50 e às 12h50 no 
ponto de ônibus ao lado da 
farmácia Santa Bárbara (Ave-
nida Antônio de Almeida, nº 
1400-1402). Outras informa-
ções podem ser obtidas pelos 
telefones (24) 3511-3683 ou (24) 
3511-3698.

“O curso de confeitaria foi o 
único que teve todas as vagas 
preenchidas nos dois primeiros 
dias de inscrição. No entanto, 
no próximo semestre, uma nova 
turma será aberta”, afirmou o 
presidente da Fundação Beatriz 
Gama, Vitor Hugo Gonçalves de 
Oliveira. Ele ressaltou que todos 
os cursos têm duração de quatro 
meses, com carga horária de três 
horas semanais – exceto o curso 

de cabeleireiro, que será de seis 
horas semanais.

Cursos nos Cras
Além das oportunidades na 

sede da FBG, também haverá 
cursos em alguns Cras (Centros 
de Referência de Assistência 
Social). A fundação oferecerá 
o curso de ornamentação com 
bolas nos Cras Santo Agostinho 
e Voldac; depilação e design de 
sobrancelhas no Cras Açude I; 
manicure no Centro Comunitário 
Roma; e empreendedorismo no 
Cras Retiro.

Além disso, o curso de 
maquiagem será ministrado 
no Cras Coqueiros, e o curso de 
tranças no Cras São Sebastião. 
As inscrições para esses cursos 
devem ser feitas no local das 
aulas, com apresentação dos 
mesmos documentos exigidos 
anteriormente.
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Muitas das 
palavras 
que o bra-
sileiro fala 
e escreve 
não têm 

origem portuguesa, mas afri-
cana. Por exemplo: quiabo, 
angu, quilombo, samba, quitute 
e tantas outras são do idioma 
Bantu, que se refere a um grupo 
de línguas e culturas originários 
da região dos Grandes Lagos 
da África, onde atualmente se 
localizam países como Tanzânia, 
Quênia e Uganda, incluindo a 
África do Sul, Angola, Moçambi-
que, Zimbábue e outros países.

No Brasil, quando os ex-es-
cravos queriam se proteger 
iam para as chamadas Casas 
de Zungu. Elas representavam 
um pedaço da história e cultura 
afro-brasileira. Originalmente, 
os zungus eram locais onde os 
ex-escravos se reuniam para 
cozinhar e compartilhar comida, 
especialmente o angu, um prato 
à base de milho moído. 

Os zungus também eram 
centros de resistência e cul-
tura africana. Lugares onde os 
eles podiam se reunir, compar-
tilhar histórias, cantar, dançar 
e praticar suas tradições. Eram 
verdadeiros quilombos dentro 
das cidades, onde os africanos 
e seus descendentes podiam se 
sentir em casa.

É essa história que o enredo 
da Mangueira, para o carnaval 
deste ano, vai dar visibilidade: 

Camarotes abrem 
para último final de 
semana de ensaios 
técnicos na Sapucaí

Blocos de saúde mental prometem agitar o Carnaval

Música no Museu abre temporada 
2025 no Espaço Sesc Cultural

O projeto Música no Museu, 
reconhecido como Patrimônio 
Cultural Imaterial do Estado e 
da Cidade do Rio de Janeiro, 
abre sua temporada 2025 nesta 
segunda-feira, 24 de fevereiro, 
às 18h, no Espaço Sesc Cultu-
ral, no Flamengo. O concerto 
de estreia trará o Songbook 
Cello Quarteto, apresentando 
o programa “Do Clássico à Bossa 
Nova”.

A partir desta apresentação, 
o Espaço Sesc passa a integrar 
a programação do Música no 
Museu, com concertos gratuitos 
mensais até junho, sempre às 
terças-feiras.

Um concerto inédito unindo 
erudito e popular

O Songbook Cello Quarteto 
é idealizado pela violoncelista 
Aleska Chediak, em homena-
gem à série Songbook, criada 

por seu pai, Almir Chediak. O 
repertório inédito reúne peças 
do cânone clássico, como as 
Suítes de Bach e a Sonata nº 1 
de Brahms, intercaladas com 
músicas de grandes nomes da 
MPB, como Tom Jobim, Caetano 
Veloso, Jacob do Bandolim e 
Hermeto Pascoal.

O concerto também traz 
referências à música erudita 
brasileira, com obras de Villa-Lo-
bos, além da música argentina, 
representada por “Alfonsina y el 
Mar”, de Ariel Ramírez, consa-
grada na voz de Mercedes Sosa. 
O programa percorre compo-
sições dos séculos XVIII, XIX e 
XX, criando um diálogo entre 
a música clássica e a popular.

Serviço
Dia: 24 de fevereiro 

(segunda-feira)
Horário: 18h

Local: Espaço Sesc Cultural – 
Rua Marquês de Abrantes, 99, 
Flamengo.

Entrada gratuita – distribui-
ção de senhas 30 minutos antes 
do evento.

O Carnaval de Rua está super 
animado no Rio de Janeiro. 
Nesta sexta-feira (21), os blo-
cos Loucura Suburbana, Impé-
rio Colonial, Tá Pirando, Pirado, 
Pirou! e Zona Mental saem às 
ruas com sambas-enredo que 
envolvem resiliência, igualdade 

e luta antimanicomial. As agre-
miações reúnem pacientes, 
familiares e profissionais dos 
Centros de Atenção Psicossocial 
(CAPS) em diferentes regiões 
da cidade.

Ao reunir pessoas liga-
das à rede de saúde mental 

carioca, os blocos promovem 
a integração dos pacientes 
com comunidades e foliões 
de toda a cidade, além de 
funcionarem como terapia 
ocupacional, por meio de 
oficinas de música, adereços 
e artesanato.

O bloco que abre os desfi-
les, no dia 21, é o Zona Men-
tal, que já desfila há nove anos 
pelas ruas da Zona Oeste e traz 
o enredo “Vem ser criança no 
bloco Zona Mental!”. A concen-
tração será na Praça Guilherme 
da Silveira, em Bangu, às 16h. 

Com valores mais acessí-
veis, a ideia é que o público 
possa viver a experiência dos 
ambientes reservados, e tes-
tar a operação na véspera dos 
desfiles oficiais.

A Marquês de Sapucaí 
recebe, no próximo fim de 
semana, os últimos ensaios téc-
nicos das escolas de samba do 
Grupo Especial antes do carna-
val. A entrada é gratuita. Para 
curtir o esquenta com conforto 
e exclusividade, alguns camaro-
tes estarão abertos ao público, 
oferecendo uma experiên-
cia diferenciada, com preços 
mais acessíveis.

Os ambientes contam com 
shows, DJs e experiências 

exclusivas. O modelo é pare-
cido com o oferecido nos dias 
de desfile e tem como obje-
tivo avaliar o funcionamento 
dos serviços e a estrutura dos 
espaços reservados.

“Abrir o Folia Tropical durante 
os ensaios técnicos, além de ser 
um ensaio para as escolas de 
samba, também é um evento 
teste para o camarote, desta 
forma conseguimos ajustar tudo 
que é necessário para que os 
foliões tenham a melhor expe-
riência e uma oportunidade para 
assistir aos ensaios com uma 
estrutura especial com shows e 
DJs nos intervalos, uma verda-
deira festa”, disse Mickael Noah, 
fundador Folia Tropical.

Mangueira: enredo vai mostrar 
permanência da cultura Bantu no Rio

GCADERNO
a cultura dos povos Bantu no 
Rio de Janeiro. E a escolha 
começou quando o econo-
mista, pesquisador e profes-
sor, Sidnei França, foi convi-
dado para ser carnavalesco da 
Verde e Rosa. A presidente da 
escola, Guanayra Firmino, não 
tinha um enredo pré-estabele-
cido e deu liberdade para ele 

escolher o que quisesse.
E assim foi feito, com base 

em muita pesquisa, Sidnei 
desenvolveu o enredo auto-
ral em cima do tema À Flor 
da Terra - No Rio da Negri-
tude Entre Dores e Paixões, 
que surgiu da leitura de uma 
dissertação de mestrado 
do professor de história da 

Universidade Federal do Rio 
de Janeiro (UFRJ), Júlio César 
Medeiros, do livro A Flor da 
Terra no Cemitério dos Pre-
tos Novos no Rio de Janeiro. 
A publicação fala da chegada 
dos pretos escravizados na 
diáspora que não tiveram, 
um olhar humano e sensível 
do colonizador.

Um dos maiores campeões 
do carnaval de São Paulo, em 
2009, 2012, 2013 e 2014 pela 
Mocidade Alegre, onde filho 
de uma passista frequentava 
a escola desde menino; e um 
campeonato pela Águia de 
Ouro em 2020, Sidnei França 
está confiante que o enredo de 
2025 da Estação Primeira tem 

condição de lutar pelo título no 
Grupo Especial, considerado a 
elite do carnaval do Rio.

“Aqui chegaram pretos enfer-
mos outros até já mortos nos 
porões dos navios, os tumbeiros 
e eles eram jogados na região 
da Pequena África, próximo ao 
Cais do Valongo [região portuá-
ria do Rio].
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OPORTUNIDADES

O ano já começa 
com oportuni-
dade para quem 
deseja ampliar a 

capacitação profissional para 
o mercado de trabalho. A 
Prefeitura de Macaé publicou 
nesta quarta-feira (8) edi-
tal 1/2025 com 960 vagas 
para certificação gratuita em 
T-HUET. A inscrição será ape-
nas presencial, nesta sexta-
-feira, dia 10. O atendimento, 
na sede da Secretaria Muni-
cipal Adjunta de Qualificação 
Profissional, responsável pela 

condução do processo, será 
das 9h às 19h.
A Secretária Municipal 
Adjunta de Qualificação 
Profissional, Rebeca Madu-
reira, destacou a importância 
estratégica do programa e 
anunciou novos editais:
"Este é o primeiro edital de 
2025, disponibilizando 960 
vagas, mas ao longo dos pró-
ximos meses serão oferecidas 
ao todo 3.500 vagas de capa-
citação. Essa é uma oportu-
nidade concreta para pre-
parar nossos trabalhadores 

para o mercado. Importante 
estar atento à relação de 
documentos e levar tanto 
as originais quanto as cópias 
no momento da inscrição. 
Nosso compromisso é garan-
tir capacitação de qualidade 
às pessoas que precisam de 
oportunidade", afirma a 
secretária.
Para participar do processo 
de inscrição, o candidato 
deve possuir renda per capita 
bruta mensal de até 1,5 salá-
rios-mínimos, ter Ensino 
Fundamental completo, ser 

maior de 18 anos de idade, 
além de apresentar Certifi-
cado de qualificação ou expe-
riência comprovada na área 
offshore.
As matrículas serão rea-
lizadas por ordem de che-
gada, sendo necessária a 
apresentação dos seguintes 
documentos:
- Cópia da Carteira de Iden-
tidade com foto, ou outro 
documento de identificação 
com foto (carteira de traba-
lho ou CNH), com data de 
validade atualizada;

- Cópia do CPF do próprio 
candidato;
- Cópia do comprovante de 
residência em Macaé (caso o 
candidato não possua com-
provante de residência em 
seu nome, poderá apresen-
tar uma declaração assinada 
pelo titular do comprovante);
- Cópia do comprovante de 
escolaridade;
- Cópia certificado de quali-
ficação ou experiência com-
provada na área offshore;
- Autodeclaração de Baixa 
renda. A certificação em 

T-HUET é exigida pela maioria 
das empresas que realizam 
operações offshore. Durante 
o treinamento, os alunos 
aprendem práticas de como 
escapar de um helicóptero 
submerso em água. As aulas 
são presenciais e a primeira 
turma tem o início previsto 
para o dia 20 de janeiro.
Todos os critérios para parti-
cipação e cronograma com-
pleto podem ser conferidos 
no edital disponível no portal 
oficial da prefeitura: macae.
rj.gov.br

Prefeitura de Macaé divulga edital 
com 960 vagas gratuitas para T-HUET

Enredo foi idealizado por Renato e Márcia Lage, que morreu em janeiro
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O fim de semana recebe 
uma competição esportiva 
de peso no litoral do estado. 
Dentro da programação do 
Verão Maior Paraná, acon-
tece a primeira etapa do 
Circuito Paranaense de Surf 
Amador – 2025. O evento 
será realizado nos dias 22 
e 23 de fevereiro (sábado e 
domingo), a partir das 8h. A 
competição faz parte tam-
bém dos Jogos de Aventura 
e Natureza (JANs), também 
promovidos pelo Governo 
do Estado do Paraná. O 

circuito marca o encerra-
mento dos eventos espor-
tivos dessa temporada.

Mais de 100 atletas estão 
confirmados para competir 
em diferentes modalidades. 
Há as categorias 40+ Mascu-
lino, Master, Open Mascu-
lino e Feminino, Universitário, 
Curitiba, Sub-18 Masculino, 
Sub-16 Masculino e Feminino, 
Sub-14 Masculino e Feminino 
e Sub-12 Masculino. Os quatro 
primeiros colocados de cata 
categoria levam para casa tro-
féus e kits de premiação.

Esporte

Danilo e Wesley estreitam laços no Flamengo 
e criam expectativa de repetir Seleção

SURF

FLAMENGO

ATLETISMO

N o r m a l -
m e n t e 
q u e m 
chega por 
ú l t i m o 
n u m 

clube é  abraçado por 
alguém do elenco. Mas 
num caso específ ico no 
Flamengo aconteceu o 
inverso: o recém-contra-
tado Danilo v irou uma 
espécie de “padrinho” do 
prata da casa Wesley. E 
por iniciativa do próprio 
lateral-direito.

O ge apurou que, assim 
que Danilo chegou, Wesley 
o procurou para demons-
trar sua admiração pelo 
veterano. O hoje zagueiro 
é na verdade lateral-di-
reito de origem e até o 
ano passado vinha sendo 
convocado para a seleção 
brasileira nessa posição.

Atua lm e nte,  We s l ey 
vem se destacando muito 
na lateral direita, aos 21 
anos. E contou a Danilo 
que já viu vários vídeos 
dele para se aprimorar - 
a maioria em jogos por 
clubes europeus. No início 
da carreira, Danilo tam-
bém se destacava ofensi-
vamente, mas foi f icando 
mais defensivo com o pas-
sar dos anos.

A reportagem ouviu que 
Danilo gostou muito de 
Wesley ter tomado essa 
iniciativa, fazendo pergun-
tas e pedindo conselhos. E 
eles estreitaram um laço 
de amizade ao longo das 
últimas semanas. O late-
ral tem Gerson como seu 
melhor amigo no elenco, 
mas a relação com o expe-
riente zagueiro de 33 anos 
é muito boa.

Circuito Paranaense de Surf Amador 
começa neste sábado (22) em Matinhos

Brasil participa de 
campeonato sul-
americano na Bolívia

A equipe brasileira será repre-
sentada na competição por 37 
atletas, sendo 17 mulheres e 20 
homens. Esta será a primeira 
disputa internacional para o 
atletismo brasileiro. O país está 
defendendo o título. 

Em 2024 na mesma cidade 
da seleção conquistou o título 
somando 26 medalhas: três de 
ouro, sete prata e seis de bronze.

Judô
Neste final de semana, o judô 

brasileiro disputará o Open de 
Varsóvia.  A competição reunirá 
aproximadamente 600 judocas 

de 46 países. 
Na delegação do Brasil só 

lutadores que estão na tran-
sição entre as categorias de 
base e sênior. Será uma ótima 
oportunidade para os 11 atle-
tas adquirirem experiência 
internacional e pontuar no 
ranking da Federação Interna-
cional de Judô, que distribuirá 
100 pontos campeões. 

Depois da competição, a dele-
gação continuará em Varsóvia 
para um treinamento de Campo 
preparando judocas para as futu-
ras competições.

HÁ pelo menos 10 dias a 
mídia esportiva está noti-
ciando o movimento que os 
jogadores da série A estão 
fazendo, reivindicando um 
excelente gramado, tendo 
como referência os está-
dios da Premier League. 
As lideranças que estão 
a frente são: Lucas (São 
Paulo), Neymar (Santos), 
Gabi  Gol(cruzeiro)...Foi 
feito uma carta manifesto 
reivindicando um gramado 
n a t u r a l .O  m ov i m e n to 
rechaça a grama sintética 

para substituir os péssi-
mos gramados que exis-
tem, inclusive nos times 
que disputam o campeo-
nato Brasileiro da série A. 
As arenas dos clubes que 
implantaram gramados 
sintético ou híbrido, é o 
ponto da discórdia. No Rio 
de Janeiro o gramado do 
Estádio Nilton Santos do 
Botafogo, em São Paulo o 
estádio do Palmeiras Alliaz 
Parque, em Minas Gerais 
a arena MRV do Atlético 
Mineiro e a Ligga Arena 

do Athletico Paranaense 
que hoje vai disputar a 
segunda divisão. 

Os manifestantes que 
estão fazendo os protes-
tos não têm o conheci-
mento do processo dos 
campos sintético ou que-
rem colocar “fogo no par-
que”, para desviar o foco 
de outras coisas que estão 
submersas. 

A FIFA é quem dá o aval 
em cima do protocolo que 
ela criou para implanta-
ção dos campos sintéticos 

nas diversas federações 
e instituições af il iadas. 
A fiscalização é feita por 
empresas especializadas 
ano a ano. No caso do Bra-
sil a CBF não pode legis-
lar a favor do movimento 
que reivindicam o fim dos 
campos sintéticos pois vai 
contra o que foi deliberado 
pela instituição máxima do 
futebol. 

“ VA S C O  C A I U  N O 
BOTAFOGO”. 

O novo técnico do Bota-
fogo não será mais Vasco 

Matos. Na madrugada de 
terça feira do dia 18 de 
fevereiro o técnico por-
tuguês recuou das nego-
ciações que a mídia noti-
ciou em estado avançado. 
S eg un d o  a  imp re ns a , 
Vas co  f i co u  ins e g u ro 
sobre a possibilidade de 
não poder dirigir a equipe 
na copa Libertadores da 
América e no campeonato 
Mundial de Clubes em fun-
ção de não ter a carteira 
de técnico da UEFA PRO.O 
Botafogo na análise dos 

últimos documento per-
cebeu que o técnico Por-
tuguês não tinha o curso 
e consequentemente a 
carteira da UEFA que per-
mite a ele treinar qual-
quer time dos diversos 
continentes.  Logo após 
ser desfeito as tratativas 
o time português ampliou 
o vínculo empregatício até 
2027 com Vasco Matos.  

Já são mais de 40 dias 
que o time de general 
severiano está em busca 
de um novo técnico 

Papo de 
BOLEIRO
POR AMAURY OLIVEIRA 

 COLUNA 

MOVIMENTO DE JOGADORES 
CONTRA O GRAMADO SINTÉTICO

  ESPORTE 
Confira essas e outras 
notícias no nosso site 
www.gazetario.comG Cleveland Cavaliers e New York Knicks fazem confronto 

pelas primeiras posições da Conferência Leste da NBA 
na noite desta sexta-feira (21/02). O jogo acontece às 
21h, no Rocket Mortgage FieldHouse, em Cleveland. A 
transmissão fica por conta do NBA League Pass.

Cavaliers x Knicks
DIA DE JOGO

Danilo e Wesley comemoram após vitória sobre o Vasco — Foto: Lucas Figueiredo / Embaixada


